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AÇÃO PARLAMENTAR

Mais segurança para os 
animais em pet shops

As normas de abertura e funcionamento, 
necessárias para combater maus-tratos 
e negligência em pet shops, foram dis-
cutidas na Câmara Municipal de BH, por 
Meio da Comissão de meio Ambiente, 
Defesa dos Animais e Política Urbana. 

A audiência pública proposta pelo verea-
dor Wanderley Porto foi realizada no dia 2 
de agosto e transmitida ao vivo pelo ca-
nal do youtube da Câmara. A discussão 
contou com a participação do deputado 
federal Fred Costa, autor da Lei Sansão, 
que garante prisão para maus-tratos. 
Além do parlamentar, participaram advo-
gados, tutores de animais maltratados, 
proprietários de pet shops e vereadores. 

De acordo com a Agência de Notícias 
de Direitos Animais (Anda), o registro de 

casos que podem resultar em óbito, fe-
rimentos graves e sequelas irreversíveis 
não são raros. 

Entre as ocorrências mais comuns rela-
cionadas a atendimentos em pet shops 
estão a temperatura muito alta ou mui-
to baixa da água do banho, escovões, 
lâminas e tesouras inadequados ou mal 
manejados, arranhando a pele, olhos 
e ouvidos; movimentos ou imobiliza-
ção com força ou brutalidade; sedação; 
agressão; quedas e fugas. 

Cão sai de pet shop 
sem um dos olhos 

O que aconteceu com o cãozinho 
‘Bethovem’, da advogada Idamara 
Fernandes, em Ipatinga, foi a gota d’água. 

Segundo a tutora, ele entrou saudável 
no pet shop e saiu sem um dos olhos. 
“Quero chamar a atenção para a impor-
tância de cuidarmos da segurança dos 
nossos animais”, declarou Idamara du-
rante a audiência. “Absurdos como esse 
não podem acontecer em nossa cidade. 
Temos que impedir que outros animais 
passem por isso. 

É preciso mais rigor na fiscalização e na 
responsabilização desses estabelecimen-
tos”, justificou o vereador Wanderley Porto. 
“Muitas vezes, nem mesmo os proprietá-
rios dos estabelecimentos estão cientes 
das condições em que o serviço está sen-
do prestado”, alerta o vereador.

“Ter acesso às imagens é um direito 
do consumidor”, garantiu o advogado 
Thiago Augusto de Freitas, da Comissão 
de Direito do Consumidor da OAB/MG. O 
proprietário do pet shop Bom pra Pets, 
Rubens Henrique Antunes Amorim, falou 
sobre os cuidados que adota no atendi-
mento, mostrando o quanto é possível 
evoluirmos no cuidado e na segurança. 

O vereador trabalha na elaboração de um 
projeto de lei para regulamentar a atua-
ção dos pet shops, que, após sanciona-
do, será denominado Lei Beethoven.
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DEFESA DOS ANIMAIS

O Projeto de Lei 319/2022, que autoriza a venda de água 
de coco e caldo de cana em food trucks, aguarda a con-
clusão da fase de análise das comissões para ser levado a 
plenário. De autoria do vereador Gabriel, em coautoria com 
Wanderley Porto e outros parlamentares, a proposta tem 

o objetivo de incentivar o empreendedorismo e a ativida-
de econômica em BH. “Nesses tempos difíceis, com tanta 
gente desempregada, precisamos favorecer o acesso ao 
trabalho e a geração de renda para as pessoas. E esta pro-
posta busca justamente isso”, defende Wanderley Porto.

Projeto que estimula a geração de renda avança na Câmara

 Tutores e entidades defendem a filmagem obrigatória dos atendimentos
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Vereador destina verba para o
Complexo Público Veterinário 

Emenda orçamentária do vereador 
Wanderley Porto destinou R$ 169 mil para 
o Complexo Público Veterinário de Belo 
Horizonte (Rua Pedro Bizzoto, 230, Madre 
Gertrudes). Ele oferece atendimento gra-
tuito a cães e gatos de tutores que não po-
dem pagar pelo serviço. “Colaborar para a 
melhoria do atendimento veterinário pú-
blico é um dos meus compromissos”, afi r-
ma Wanderley. “A verba será empregada na 
compra de um aparelho de ultrassom, uma 
estufa e uma autoclave”, destaca o diretor da 
unidade, o veterinário e professor Aldair Pinto. 

São atendidos casos de urgência, feitos 
exames, consultas, cirurgias e internações. 
O complexo conta também com o Instituto 
Médico Veterinário Legal para exames de 
corpo delito e documentação para supor-
te à polícia nas investigações de casos de 
maus-tratos. A equipe tem nove veteriná-
rios e alunos da Escola de Veterinária da 
Uni-BH. Há também uma equipe de resga-
te de animais acidentados ou em situação 
de risco. 
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O Complexo Veterinário funciona de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 18h. Por dia, são 
distribuídas cerca de 30 senhas. São feitos 
cerca de 660 atendimentos e mais de 20 
cirurgias por mês. Para utilizar os serviços, 
o responsável pelo animal deve apresentar 
Carteira de Identidade, CPF, comprovante de 

O vereador Wanderley Porto quer reduzir 
pela metade o prazo de 10 anos para a 
proibição de veículos de tração animal em 
BH. O projeto de lei apresentado por ele, 
em conjunto com os demais parlamenta-
res do Bloco Democrático Independente, 
propõe que o fi m das carroças, estipulado 
para 2031 pela Lei 11.285, seja antecipa-
do para janeiro de 2026. 

Wanderley argumenta que já se passou 
um ano e meio da publicação da lei e nada, 
ou quase nada, mudou. “Cavalos, éguas, 
burros e mulas continuam sendo explora-
dos e submetidos aos piores maus-tratos 
em nossas ruas. Chicote, cargas pesadís-
simas, longas jornadas e alimentação in-

sufi ciente deixam os animais extenuados. 
Há casos em que eles morrem trabalhan-
do”, ressalta o autor do novo projeto de lei. 
A proposta está em análise na Diretoria 
do Legislativo antes de ser enviado para 
apreciação das comissões.

“Não podemos
 conviver com a exploração 

dos animais por mais 
oito anos e meio.”

O prazo de cinco anos é considerado por 
Wanderley Porto e os coautores do proje-
to como sufi ciente para que se encontre 
outras alternativas de geração de renda 

para os carroceiros e se ponha fi m à cir-
culação de carroças puxadas por animais 
na cidade. “O fi m das carroças é urgente. 
Não podemos conviver com a exploração 
dos animais por mais oito anos e meio”, 
reitera o vereador.

residência em BH e inscrição no CadÚnico. 
Caso não seja inscrito, pode assinar uma 
declaração de pobreza.

O complexo é administrado em parceria 
pela Prefeitura e a Associação Nacional de 
Clínicos Veterinários de Pequenos Animais. 
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A verba de R$ 169 mil será utilizada para a compra de equipamentos

Chega de carroças em BH



DIA A DIA EM AÇÃO

Depois de mais de 30 anos sem manutenção, a 
Rua Cosmos, no bairro Santa Lúcia, recebeu asfalto 
novo. A via estava praticamente intransitável, com 
uma quantidade enorme de buracos.

O recapeamento é resultado de uma emenda orça-
mentária de R$ 190mil encaminhada pelo vereador 
Wanderley Porto à Prefeitura de BH. A obra foi fei-
ta no trecho de cerca de 360m, entre a Rua Lua e a 
Avenida Raja Gabáglia. 

Em 2021, pela primeira vez na história de BH, os ve-
readores puderam indicar a aplicação de parte da 
verba do orçamento municipal, administrado pela 
Prefeitura, por meio de emendas à Lei do Orçamento 
Anual. “Foi a oportunidade que precisávamos para 
tornar a Rua Cosmos novamente transitável e segu-
ra”, justificou Wanderley Porto.
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Rua Cosmos livre de buracos

AUTO PORTAS E ACESSÓRIOS EM GERAL

Av. Senador Levindo Coelho, 4045

99699-2868(31)

Vendas, manutenção e recarga, teste hidrostático, 
teste em mangueiras, placas de orientação e 
salvamento, suportes, projetos e execução de 
projetos, AVCB, etc.

Prestamos serviços para condomínios, comércio 
em geral, indústrias, shopping, igrejas, escolas, 
depósito de gás, clínica em geral, creches, etc.

Serviços com
selo do INMETRO

Wanderson
97364-2818

Temos extintores abc 
à base de troca

CONTRA FOGO
E X T I N T O R E S  ROMA

ROMA

Atendimento com o 
barbeiro Leandro Roma

    ATENDIMENTO
Terça à sexta-feira: das 9h às 21h
Sábado: das 9h às 14h

Rua Vicente Pimentel, 328
Bairro Independência
Tel.: 31 999401-3722

barbeiro Leandro Roma

Além de buracos no asfalto, as ruas também têm “armadilhas” que 
podem colocar em risco pedestres e motoristas.Bocas de lobo e 
bueiros sem tampa podem ser causa de sérios acidentes. Por isso, 
a equipe do vereador Wanderley Porto fica atenta aos locais onde 
ocorre esse problema. 

A reposição de grelhas foi feita a pedido do vereador em duas ruas 
do Bairro Independência e no bairro Tirol. As trocas foram feitas na 
Rua Maria Antonieta Ferreira, 223, na Rua Italo Dinelli, 78 e na Rua 
Fabiano Taylor. Os pedidos podem ser feitos por meio do gabinete, 
no telefone 3555-1191.

Reposição de grelhas

 DEPOIS ANTES

 ANTES  DEPOIS



SAÚDE

R$ 744 mil destinados à 
saúde por Wanderley Porto

Por meio de emendas à Lei Orçamentária 
do Município para 2022, o vereador 
Wanderley Porto destinou mais de R$ 2,5 
milhões para a melhoria de serviços pú-
blicos e obras de infraestrutura na cida-
de. Quase R$ 1,3 milhão foi direcionado à 
área da saúde. Desse valor, até julho, R$ 
744 mil foram liberados pela Prefeitura e, 
em breve, serão aplicados para garantir 
um atendimento mais digno e efetivo à 
população de Belo Horizonte. Os recursos 
serão transferidos a hospitais e centros 
de saúde públicos, hospitais filantrópicos 
e prestadores de serviços ao SUS-BH.

“Contribuir para que os belo-horizontinos 
disponham de um serviço de saúde mais 
qualificado é compromisso do qual não 
me afasto. Ainda temos R$ 545 mil em 
emendas ao orçamento deste ano desti-
nados à área da saúde, aguardando a libe-
ração da Prefeitura. Sigo acompanhando 
o processo de perto, para que o repasse 
dessa verba seja feito o quanto antes”, 
assegura o vereador. Confira, a seguir, os 
valores já liberados e as unidades que re-
ceberão os recursos:

A verba já foi liberada e será aplicada em centros de saúde e hospitais

Total liberado 
até julho/2022
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EMENDA PAGA

R$ 744 mil

 Hospital do Barreiro: R$ 300 mil  Associação Mário Penna: R$ 60 mil

 Centro de Saúde Independência: R$ 100 mil  Hospital Evangélico: R$ 60 mil

 Hospital Júlia Kubitschek: R$ 60 mil  Hospital Madre Teresa: R$ 60 mil

 Hospital Eduardo de Menezes: R$ 60 mil  Hospital da Baleia: R$ 44 mil



ESPORTE

A equipe de vôlei do Instituto Mais Ação, 
categoria sub-18, se prepara para dis-
putar a Copa Minas entre os dias 12 e 
14 de agosto, no Minas Tênis Clube, em 
Belo Horizonte. ‘‘Nossa equipe está tra-
balhando forte para chegar bem ao tor-
neio, estamos com um grupo ótimo e a 
nossa expectativa é a melhor possível’’, 

Festival de Férias agita
Sementinhas e Semear

Entre os dias 22 e 29 de julho, o Instituto 
Mais Ação promoveu o Festival de Férias 
2022. As ações foram feitas nos núcle-
os dos projetos Sementinhas do Esporte 
e Semear Esportes 2. Participaram os 
núcleos de Caeté, Carandaí, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Itaguaí, Juiz de Fora, 
Nova Lima, Paraíba do Sul e Raposos, do 
Semear 2; e os núcleos de Betim, Catas 
Altas, Carandaí, Estância, Itabira, Juiz 
de Fora, Ponta Grossa, Rio Piracicaba e 
São Gonçalo do Rio Abaixo, do projeto 
Sementinhas do Esporte. A iniciativa con-
tou com atividades especiais, como jogos 
e brincadeiras, durante as aulas regulares 
do projeto.

MAIS AÇÃO

Equipe de vôlei se 
prepara para torneio

Palestras sobre
liderança no 
Mais Ação

O Instituto Mais Ação promoveu, 
entre os dias 27 e 29 de julho, o en-
contro ‘Imersão Esportiva 2022’. 
O evento foi on-line e gratuito e 
contou com a apresentação de 
profissionais do esporte e do em-
preendedorismo. Participaram das 
palestras colaboradores dos pro-
jetos Sementinhas do Esporte, 
Semear Esportes 2 e Mais Ação 
Voleibol. O tema principal das pa-
lestras foi ‘‘Liderança’’.
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destacou o técnico Alexandre Seixas. 
O Mais Ação Voleibol conta com o pa-
trocínio do Supermercados BH, Patrus 
Transportes, Temperatta, MRS Logística, 
Baldini e Elektra, e a parceria da AMCATD, 
Wanderley Porto, OAB Barreiro, Gatti 
Soluções Contábeis, Une Internet, Clínica 
MedicMais e Fisiocorpore.



panhas de esclarecimento, divulgando as 
precauções a serem tomadas pelos tutores 
dos animais e pela população em geral, e 
as orientações sobre a vacinação e o tra-
tamento. “Agora, é preciso que a Prefeitura 
implemente efetivamente essa lei”, afi rma o 
vereador Wanderley.

Para mobilizar a sociedade e integrar a 
população na luta contra a Leishmaniose, 
escolas de veterinária e outras entidades 
ligadas à saúde canina lançaram a cam-
panha Agosto Verde. Este é um mês para 
reforçar a importância de vacinar os cães e 
protegê-los da picada do mosquito trans-
missor com repelentes.

Igualmente importante é manter pátios e 
quintais limpos, sem acúmulo de folhas 
e fezes de animais. Assim, o mosquito 
não encontrará ambiente para procriar e 
a chance dos cães serem picados será 
bem menor. 

PREVENÇÃO 7

PAPO COM O LEITOR

É certo que a vida debaixo do sol nos apresenta algumas lutas, 
provações e  aprendizados. Às vezes, nos sentimos tristes ou 
magoados com as pessoas por algo cometido por elas, como 
uma traição ou decepção. Recentemente, durante uma conversa 
informal, uma psicóloga me garantiu que a decepção que sen-
timos é consequência de uma expectativa criada por nós. Pode 
até ser que sim, mas não acredito completamente. É um pon-
to que carece de mais opiniões. E você, caro leitor? Já passou 
por uma situação semelhante? Ou melhor, já perdoou alguém? É 
uma questão complexa, não é mesmo? Todos nós temos nossos 
orgulhos e, às vezes, isso se torna um fardo em nossas vidas.

Perdoar vem do latim tardio “perdonare”, que tem o signifi cado 
de doar. Seria como se doássemos o direito de estarmos res-
sentidos com determinada pessoa que nos “feriu” de alguma 
forma, causando primeiramente um bem a nós mesmos. Ao per-
doar as pessoas, aliviamos o nosso coração e nos sentimos em 
paz. E essa é a essência do perdão de Cristo. Certamente não 

conseguiremos apagar o ocorrido de nossas cabeças, mas não 
falaremos mais sobre esse assunto, não o levaremos novamente 
ao perdoado e nem comentaremos com terceiros. Simples assim. 
Entendemos sua falha, aceitamos e seguimos adiante. 

O caminho para o perdão está fundamentado na nossa fé em 
Cristo Jesus. Caso ache a tarefa árdua, difícil ou impossível, lem-
bre-se de suas palavras na Cruz: “Pai, perdoa-lhes, porque não 
sabem o que fazem.” Observe que Ele deu um exemplo de humil-
dade e perdão, orando em voz alta para que Deus perdoasse a 
todos que o maltrataram. E esse é o ponto. Se você segue a Jesus, 
pratique o perdão diariamente porque será o principal benefi ciado. 
Perdoando você se verá livre de alguns pesos de sua vida, como a 
raiva, o rancor e a tristeza, dentre outros sentimentos. Aproveite a 
oportunidade e converse com Deus sobre isso. Como registrado 
em Marcos 11:25: “E, quando estiverem orando, se tiverem algu-
ma coisa contra alguém, perdoem-no, para que também o Pai ce-
lestial perdoe os seus pecados.”

PERDOAR É POSSÍVEL

Prevenção à Leishmaniose
é lei em BH

Com a sanção da Lei 11.378 pelo pre-
feito, em julho, Belo Horizonte terá a sua 
Política Municipal de Conscientização 
contra a Leishmaniose. A doença é trans-
mitida pela picada do mosquito palha, 
pode causar a morte de pessoas e ani-

mais, e tem nos cães o seu principal hos-
pedeiro no ambiente urbano. 

Proveniente de proposta do vereador Rubão, 
com apoio de Wanderley Porto, a nova lei 
determina que a Prefeitura promova cam-

LUIZ MACHADO
jornalista, cronista, poeta 

e estudante de teologia
@luizmachadobh

luizmachadoimprensa@yahoo.com.br
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BEM-VINDO À
CMO

Mais praticidade para 
agendar sua consulta!

HORÁRIO DE 
FUNCIONAMENTO
Segunda à sexta: 
9h às 18h
Sábado: 
9h às 13h

31 3032-3522

www.cmobh.com.br

31 9 8850-3522

contato@cmobh.com.br

Rua Desembargador
Ribeiro da Luz, 274, 
salas 201/202/203
Barreiro

DIREITO

A união estável segue 
as mesmas regras 
de um casamento? 

A união estável é equiparada ao casamen-
to pela Comunhão Parcial de Bens, ou seja, 
caso as partes resolvam acabar com o re-
lacionamento, todos os bens adquiridos 
durante a união deverão ser divididos. 

Muitos não sabem que não é necessário 
que as partes tenham feito termo de União 
Estável perante o cartório. A união estável 
é caracterizada pela convivência pública, 
continua, duradoura e com o objetivo de 
constituir família. Então, caso você preen-
cha esses requisitos, está em uma união 
estável. Sendo assim, caso o casal deseje 
encerrar esse ciclo, poderá ser distribuída 
uma ação de Dissolução de União Estável 
e Partilha de Bens. 

Nessa ação, o juiz determinará a partilha 
dos bens adquiridos pelo casal durante a 
união e, caso haja necessidade, ainda po-
derá determinar pensão à ex-companhei-
ra e ao filho do casal e até mesmo uma 
medida protetiva, caso tenha sido um 

relacionamento conturbado. Outro fato 
bastante desconhecido é que, se o casal, 
durante a união, tiver construído um imó-
vel em lote que pertença a alguém da fa-
mília do outro, poderá ser feito pedido de 
indenização pelo valor gasto. 

Se você se enquadra em qualquer dos ca-
sos acima, ou tem mais alguma dúvida, 
procure seu advogado de confiança e não 
deixe os seus direitos serem ignorados. 

No meu perfil do Instagram tem vários ou-
tros assuntos relacionados ao Direito de 
Família e Sucessões.
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SIGA O
VEREADOR
WANDERLEY
PORTO NO
INSTAGRAM

@WANDERLEYPORTO

EXPEDIENTE
Editoria, arte e diagramação: 
Assessoria de Comunicação Vereador Wanderley Porto
Comercial: Robson Machado | 31 99399-0232
Tiragem: 10.000 exemplares - DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

Escritório Vereador Wanderley Porto 
Av. Senador Levindo Coelho,  
3.321 - loja 15 - Vale do Jatobá 
Tel.: 3141-2010

@excllusive7
31 97541.9032

Rua Carmelita Coelho da Rocha, 21
bairro Independência - BH/MG

Agendamento WhatsApp:
31 98932-2375

ADRIANA GALON 
Direito de Família
@adrianagalon
31 99480-7446
Rua dos Timbiras, 1.560
Salas 1.501 a 1.506
Lourdes - BH/MG


